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一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２３年第４回姶良市議会定例会 ≪１２月５日（月） 午前９時開会≫ 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．堂森 忠夫 １．商工会への補助

金について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２.市の施設管理に

ついて 

 

 

 

 

 

（１）姶良・蒲生・加治木３地区商工

会の合併は、どの様な状況か。市長は

商品券活用に前向きだが、平成２４年

度から姶良市内で使用出来る商品券の

発行は考えていないか。合併した場合

の補助金は今後どの様になるのか問

う。 

 

（２）市の立場として、３地区商工会

が合併した場合のメリットとデメリッ

トを示し、その結果をどの様に受け止

めて、商工業の発展に補助金を活かす

か問う。 

 

（３）地域活性化策に商工会館を最大

に活かす対策も必要だ。市と協働した

運営方法を充実することにより、地域

の繁栄が維持可能となるので、補助金

の有効活用の工夫を強化すべきだ。 

その工夫の一つとして、加治木地区

商工会館の敷地内駐車場は狭く、信号

機の近くで入りにくい。 

また、隣地の加治木保育所も同様に

駐車場が無く不憫である。そこで、施

設の北側空き地を市で購入して、双方

の駐車場に共同使用できないか問う。 

 

 

（１）庁舎別館にプレハブの福祉事務

所を建設中だが、施工は、基準に基づ

いて管理されているか。また、緊急事

態に備えた広場への避難通路確保はど

うなっているか問う。 

（２）加治木歴史資料館前の駐車場が

近年開設されたが、歩道面から高さが

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３.各税等の納付に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．有害駆除で安心

安全な社会を目指

して 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ある境界ブロック壁は、基礎部分から

傾いている。通学道であり危険と思う

が、施設等のチェックは定期的に実施

しているのか、また、全般的な施設管

理運営上の基準を問う。 

 

（３）市道の法面や急傾斜工事後の斜

面に雑木竹が大きくなり、幹線道路ま

で伸びている。危険性が有る箇所の早

急な取組みはどうするのか問う。 

 

 

２４時間対応のコンビニエンス店舗

が相次ぎ出店し、各銀行関係もコンビ

ニと提携して顧客のサービスに努め、 

また、緊急事態に備えた市民の生活環

境には必要不可欠な施設となった。 

各納税をコンビニで納付できるシス

テムを採用するなら、役所が休みでも

納付出来て、滞納は減少する。 

また、個人のプライバシー保護の観

点から良好である。時代に合った市民

へのサービスとして、取り組めないか

問う。 

 

 

（１）永原小学校では猿が教室に侵入

するなど、校区の老女に噛みつく被害

を与えたが打つ手なしである。頼りは

猟銃協会の敏速対応な駆除班にお願い

するしかないと考えるが、緊急時の取

組みはどうしているか問う。 

また、猿駆除に１匹５万円を支払う

と、即行対応が可能となり安心社会が

目指せるが、その取組みはできないか

問う。 

 

（２）有害駆除には罠で捕獲する方法

もあるが、市内にどれぐらいの罠師の

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．国際姉妹都市に

ついて 

 

人材が居られるか。担当課との連携・

情報共有を図り、更には今以上の待遇

改善で駆除退治アップに努められない

か。また、捕獲手当支給が遅い理由と、

その改善策を問う。 

 

（３）イノシシは凶暴で襲われると命

を落とすこともある。今後は自宅で猿

から噛みつかれる等の被害勃発を想定

する。自宅で鳥獣類から噛まれる等の

病院治療見舞金の一部として、支給可

能な農業労働者災害保険の改善に取組

み、安心で安全な地域社会づくりは出

来ないか問う。 

 

 

蒲生地区では若者が地域興し活動の

なかで、蒲生郷太鼓坊主の団体を結成

し、その活動成果は長年の実績が評価

されて、日本でも代表的な存在である。

その団体は韓国の高等学校と連携した

交流活動でお互いに行き来している。

地域興し交流を更に発展させて、姶良

市の国際交流姉妹都市の締結先は、其

の高等学校が所在する市との声もある

が、市長の見解を問う。 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．田口 幸一 １．高牧自治会の飲

料水（水くみ場）が

大腸菌におかされ

ている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市としては原因を調査したか。 

 

（２）水迫畜産の牛の汚水は調査した

か。その結果はどうだったか。（畜産課） 

 

（３）簡易水道係、生活環境課はどの

ような対策を講じたか。 

 

（４）理水化学等の水質検査はどうで

あったか。 

（５）市として、補助、または支援を

どのように考えているか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 4 - 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

２.農地、雑種地、

宅地等の空地に雑

草が繁っている。そ

の刈りとりをどの

ように考えるか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．国保財政運営は

大丈夫か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．各団地の汚水処

理について 

 

 

 

（６）多くの市民が下場から水をくみ

に来る。その対策、広報をどのように

考えているか。 

 

 

（１）区画整理地内の雑草で付近住民

は困っている。その刈りとり、処理を

どのように考えているか。（農地） 

 

（２）地権者にどのような方法で周知

しているのか。 

 

（３）地権者が死亡している場合はど

のように処理するのか。 

 

（４）姶良市に農地、雑種地等の雑草

で刈りとってない事例は何件あるか。 

 

 

平成 22年度決算から判断し、国保は

破綻するのではないか。平成 23年度へ

の繰越金は 6,446 万円とのことだが運

営をどう考えているか。 

 

（１）国保税の引き上げをするのか。 

 

（２）一般会計からの繰入れを行うの

か。 

 

（３）今後の医療費の動向をどのよう

に分析しているか。 

 

 

（１）姶良ニュータウン団地管理組合、

新生団地、みさと台団地、朝日丘団地、

ホームタウン帖佐、南錦江団地の汚水

処理施設は、今後、姶良市に移管する

のか。 

 

市長 

 

 

 

 

農委会長 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

（２）その手続きは、どのようになる

のか。 

 

（３）財政的負担はどのようになるの

か。 

 

市長 

３．出水 昭彦 １．市施設の改善に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．清流、渚保全条

例を制定する考え

はないか。 

（１）姶良総合運動公園の駐車台数に

ついて 

11月12日に姶良総合運動公園におい

て、屋外ではサッカーと野球、体育館

ではバレーが開催されており、駐車場

が足りなくて進入路の坂道が、県道近

くまで車が路上駐車をしていた。駐車

場を拡大する考えはないか。また、進

入路坂道の側溝に蓋をつけられない

か。 

 

（２）加音ホールの一般駐車場側を、

通常出入口にできないか。 

 加音ホールの出入り口は、通常正面

玄関を利用しているが、駐車場から大

きく回り込み、建物を前にして入れず

に迂回しなければならない。 

 駐車場側を通常入口に出来ないか。 

 

（３）おおくすアリーナの中学校側ガ

ラスを開放型に出来ないか。 

 旧蒲生町の一般質問で取り上げた

が、中学校側のガラスを開放出来れば

通気が良くなり、夏場の換気が大きく

改善される。以前の一般質問では、強

度、技術的には可能であるとの事であ

った、検討できないか。 

 

 

 

姶良市では、環境美化条例は制定さ

れているが、河川、渚の美しい水を守

るための清流、渚保全条例を制定する

市長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

３．コミュニティー

再編について 

 

考えはないか。 

 

 

地域のコミュニティーは、市内いろ

いろな方式があるが、その違う方式を

どのように再編していくか。 

再編作業の進捗状況はどうか。 

いつ頃までに再編をする考えか。 

 

 

 

 

市長 

教育委員長 

 

４．森川 和美 １．２０１２年度予

算編成について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．税収外収入対策

について 

 

 

 

 

本市の経済状況は、県内では恵まれ

た環境と言えるが、今後の景気後退局

面については、影響が最小限に落ち着

く様に知恵を出すべきである。 

 

（１）来年度予算規模は、何を重点に

どれ位の額になるのか。 

 

（２）景気対策費として、次の事業を

実施する考えはないか。 

①住宅リフォーム促進事業 

  住宅リフォームの経費に対して１

０万円を上限に経費の１０％を助成

する。 

②プレミアム商品券発行支援事業 

３商工会がそれぞれ発行する商品

券の 1 割上乗せ分と印刷費、広報費

を市が負担する。 

③入札執行残活用事業 

  ２０１１年度の単独普通建設事業

の執行残の６割を活用し、道路や側

溝を整備する。 

 

 

市税収の鈍化、普通交付税一本算定

の合併６年目から減額が始まり、平成

３２年度あたりからは１２億～１５億

程度減額される予定である。一方では、

小学校新設、消防署本部の建替等着実

に事業実施が待っている。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

３．行財政改革につ

いて 

 

税収外収入対策と現状を示せ。 

 

 

行財政改革は終わりはないと考え

る。今後の改革を具体的に示せ。 

 

 

 

 

市長 

５．里山 和子 １．自然エネルギー

の活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．身近な交番の存

続で安心、安全を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 姶良市は環境モデル都市をめざした

らどうか。次の５点について問う。 

① 風力発電の可能性 

② 水力発電の可能性 

③ 太陽光発電の可能性 

④ 森林資源の循環利用 

⑤ 省エネ施設の建設（今後建設予

定の箱物等） 

 

 

鹿児島県警が２月に作成した「鹿児

島県警における地域警察の体制強化に

向けた再編整備基本計画」は、「交番・

駐在所の統合による、夜間の警戒力」

の強化や、「複数の勤務員の確保」をは

かるとして、交番や駐在所の統廃合を

明記し、来年４月からの実施をめざし

ている。 

姶良地区では、重富交番、山田駐在

所が廃止され、姶良交番に統合される

案になっているようだが、地元説明会

もなしに進められようとしているの

で、まず地元説明会を開いていただき

たい。特に重富交番は７人の勤務体制

で維持されてきており、脇元海岸や山

野海水浴場等で暴走族対策、事件や事

故対策等交番があるだけで抑止力効果

になっているので、最低でも４人位は

残して交番を維持できるよう県警に働

きかけはできないか。 

山田駐在所も存続していただきた

い。 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 8 - 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．総合支所にも事

業予算を！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．子育て支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 姶良市の合併は旧姶良町、旧加治木

町、旧蒲生町の対等合併で総合支所方

式を採用している。 

 特に建設部は大きな事業予算で、姶

良地区、加治木地区、蒲生地区の道路

や建設事業を行っているが、事業予算

が本庁にしかないため、仕事も本庁に

偏って職員も残業が多い。加治木や蒲

生の総合支所にも職員体制があるか

ら、事業予算を組んで仕事をしてもら

い、本庁の負担を減らす工夫が必要で

はないか。加治木地区や蒲生地区の住

民もそれを望んでいるのではないか。 

 職員が働きやすい職場にするために

も総合支所に事業予算を組んだらどう

か。 

 

 

 男女共同参画の立場から、育児や家

事の負担が女性にばかり重くのしかか

っている現実があるが、若いお父さん

たちが気軽に育児に参加できるよう、

大分県では「育メン」事業に力を入れ

たり、孤立して育児で悩んでいるお母

さんたちが親子で遊べる施設を大分市

で提供したりして喜ばれているという

ことだった。 

 男女で育児や家事を分担して子育て

を楽しくのりきる知恵があれば、少子

化対策としても有効だと思うが、姶良

市として子育て支援事業を検討する考

えはないか。 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

６．竹下 日出志 １．障がい者が暮ら

しやすい環境づく

り 

 

 

日本眼科医会の推計によれば、全国

の視覚障がい者の人数は 2007年時点で

164 万人とされ、2050 年には 200 万人

に達すると見込まれている。 

高齢化を迎え、「文字が読みづらい」

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．いきいきと暮ら

せる健康づくりの

推進 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．安全・安心に暮

らせる環境の整備 

 

 

 

 

 

 

 

 

という人が増えることは間違いないだ

けに、音声コードの一段の普及が急が

れている。 

 

（１）視覚に障がいを持つ方への行政

情報等の提供する手段として、「音声コ

ード」や活字文書読み上げ装置を、本

市でも普及する考えはないか。 

 

（２）情報格差の解消を図るために、

各種印刷物への音声コード添付をする

こと、また、市役所の窓口に、活字文

書読み上げ装置を設置する考えはない

か。 

 

 

 80歳になっても自分の歯で20本以上

保つために、歯科健診と自己管理を通

じて健康づくりを行う「8020」（ハチマ

ルニイマル）運動が推進されている。 

 むし歯予防に効果があるフッ化ナト

リウムの水溶液でうがいをする「フッ

化物洗口」を、本市の保育園、幼稚園、

小・中学校で実施する考えはないか。 

主要幹線道路の整備が進み、交通量

の増加に伴い、交通事故が多く発生し

ている。 

 

 

（１）スクールゾーン道路交通環境整

備として、 

①建昌小学校の通学路内、市道菅原

線とホームタウン帖佐～塩入線の交

差点に信号機設置。 

②姶良小学校の通学路内、市道錦原

線と高樋～南宮島線の交差点に信号

機設置。 

③重富小学校の通学路内、市道楠元

～重富小学校下線と脇元～原方線の

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．円滑な投票のた

めの投票所の整備 

 

 

交差点に信号機設置と道路の改良。 

各学校より交通事故防止の対策が

求められているが、交通死亡事故「ゼ

ロ」を目指し早急に対策を講じる考

えはないか。 

 

（２）交通安全教育について、幼児か

ら高齢者まで、生涯を通じて身につけ

てもらうため、対象に応じた指導が求

められている。参加・体験型の交通安

全教育を多くの市民が受講できるよう

に、広報活動の推進を図れないか。 

 

 

（１）障害者基本法の改正により、「円

滑な投票のための投票所の整備」が織

り込まれた。投票所入場券のハガキに

「宣誓書」を印刷する考えはないか。 

 

（２）視覚に障がいを持つ方への情報

バリアフリー化対策として、全ての選

挙において選挙公報の音声コード化を

図れないか。 

 

市長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

選挙管理 

委員長 

 

 

 


